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Indicadores económicos 
RENTABILIDAD FONDO A 

MAYO MONEDAS TPC uF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL 207%  $pormoneda local (observado) Febrero 2025 04% 27/06/2025 $39.259,23 — Abril 2025 $68:306  Mayoralza 
CUPRUM. 184% Dólar $930.67. Marzo 2025, 0,5% 28/06/2025 53926184 Mayo 2025 $68.648 NITRATOS 818% 
HABITAT 199% — Euro SLO9LOS — Abril 2025 0.2% 29/06/2025 53926446 — Junio 2025 $68.785. Mayor baja 
MODELO 187% — Realbrasileño SI6936 Mayo 2025 02% 30/06/2025 53926707 lo 2025 68923 VAPORES 227% 
  

Galerías Musalem y Caracol concentran pérdidas 

Aumenta cierre de 
locales comerciales en 
Concepción y critican 
costos para las pymes 
Desde la Cámara de Comercio penquista alertaron por el impacto de 
nuevas legislaciones en la competitividad de negocios en la zona, 
situación que también se estaría repitiendo a nivel país. 

Por Diana Aros Aros 
danaarosidiaroelsurcl 

del centro penquista han 
concentrado la afectación 

de los cierres de locales en Con- 
cepción, debido a una baja de 
manda y un aumento de norma- 
tivas para las micro y pequeñas 
empresas. Así lo detalló la presi 
denta de la Cámara de Comercio 
de Concepción, Sara Cepeda, 
quien precisó que el sector ves 
tuario local hasufrido fuertes pér- 
didas, aunque reconoce que la si- 
tuación está impactando al co 
mercio en general. 

“Es coincidente porque la 
gran mayoría están cerca del co 
mercio ilegal, que es donde se 
ubica la Galería Musalem, don- 
de sussalidas y entradas son ha 
cia las calles más afectadas por 
el comercio ilegal, que en este 
caso son las calles Maipú y Aní 
bal Pinto. En ese sólo sector son 
como 5 locales y los demás es 
tán en la calle. Hay en todos la- 
dos. En la Galería Centro Espa: 
ñol, que coincidentementetam- 
bién entraron a robar, también 
en la Galería Hechicera, en la 
Galería Caracol, esen todas par- 
tes. Aún no tenemos los resulta: 
dos de este último mes, pero 
cuando uno camina por calle 
San Martín, hay muchos letre 
ros de'Se Arrienda”, lamentó la 
dirigenta. 

¡E tradicionales “boutiques 

COSTOS 
De acuerdo al último informe 

presentado por la Cámara Nacio 
hal de Comercio, las ventas pre- 
senciales del comercio minorista 
dela Región del Biobío marcaron 
en abril un alza real anual de 
3,5%, tras cuatro meses decaídas. 
Sin embargo, el período enero- 
abril se cerrócon una contracción 
de 0,9% real. De hecho, el perio- 
do coincide con el cierre de al me- 
nos 14 locales comerciales, en só- 
lo un mes. 

Eneesesentido, la presidenta de 
la Cámara de Comercio penquis- 
ta explica las bajas por una “com: 
petencia desleal”, a lo que se su- 
ma la problemática de los hora- 
rios por seguridad “que cada vez 
son más cortos, los costos se han 
ido incrementando mucho, en 
poco tiempo empieza el recargo 
del 1% de la reforma previsional 
que está a cargo del empleador y 
sele suma el aumento del salario 
mínimo. Los costos adicionales 
que se nos ha recargado conlle 
vana que la gente en sí no tenga 
muchas expectativas y que tam: 
poco se puedan proyectar”. 
Cepeda precisó que este año el 

cierre de negocios ha ido en au- 
mento. En esa línea, detalló que 
“elaño pasado ocurría que,si bien 
los negocios iban cerrando, tam: 
bién abrían, ahora no, sólo se es- 
tán cerrando locales. Y el sector 
gastronómico es como el que 
constantemente está abriendo, 

  

Elaño pasado ocurría que, si 
bien los negocios iban cerrando, 

también abrían, ahora no, sólo se 
están cerrando locales. Y el 
sector gastronómico es como el 

que constantemente está 
abriendo, pero igual es bajo”. 

Sara Cepeda 
presidenta dela Cámara Comercio 
  

pero igual es bajoel nivel, porca 
lle Castellón hay como seis loca- 
les juntos desocupados y antes 
era imposible conseguir local". 

Los valores de los arriendos 
también se han vuelto una difi- 
cultad para comerciantes, a lo que 
se suma que los requerimientos 
son mayores para concretar un al 
quiler.Como hay altos indicado- 
res de que abren locales ya los dos 
Otres meses cierran, hay mayores 
requisitos, la permanencia de los 
locales también se ve afectado y 
eso está parejo para todos los ru: 
bros. Estoesa nivel nacional y es 
to pasa en todos lados, no es tan 
sólo acá. Lo que pasa es que en sí 
hay una contracción económica 
rande, cuando vemos las cifras 

le que todo está bien, cifras altas, 
nosédedóndelassacan porque la 
realidad es otra”, agregó la diri 

Autoridades se reunieron con pescadores en Isla Santa María 

Anuncian recursos asignados por Ley 
de Fraccionamiento al sector artesanal 
La nueva legislación fue aprobada recientemente y plantea la redistribución de 23 pesquerías 
a nivel nacional. En el caso del territorio insular, sardina, anchoveta y jurel son claves. 

El subsecretario de Pesca, Ju: 
lio Salas, junto a autoridades re. 
gionales, visitaron la Isla Santa 
María para anunciar los recur: 
sos asignados por Ley de Frac 
cionamiento para pescadores 
artesanales. “Venimos con bue: 
has noticias porque acabamos 
de aprobar hace pocos días la 
Ley de Fraccionamiento, que 
trae buenas noticias para la Isla 
Santa María porque le va a per. 
mitir asignar recursos de los 
cuales esta isla está carenciada. 
Me refiero específicamente al 
acceso a pesquerías que los pes- 
cadores de la Isla Santa María no 
tenían”, indicó Salas. 

Respectodel anuncio principal, 
elsubsecretarioSalas precisó que 
la nueva legislación pesquera es- 
tablece “entre los recursos que se 
incrementan para la pesca artesa 
nal;la sardina, laanchoveta,elju 
rel. Esos son recursos en los que 
esperaríamos poder también be: 
neficiar de manera muy especial 
a los pescadores de la Isla Santa 

    

Equidad territorial 

Autoridades regionales apuntaron 
a que esta asignación de pesque- 
rías conjuga el equilibrio y la equi- 
dad territorial, favoreciendo la ac- 
tividad en la isa. 

  

En lo que va del año, sólo en Galería Musalem han cerrado cinco locales comerciales. 

El comercio detallista 

dedicado a la venta de 

vestuario se ha visto 

afectado por el cierre de 

locales en el centro de 

Concepción. 

  

Pescadores artesanales de la isla valoraron la redefinición de las cuotas de captura. 

María, toda vez que son pescado- 
res que han estado tradicional- 
mente privados de estos y de 
OLrOS TECUrsos”. 

Enzo Escobar, dirigente de los 
pescadores artesanales de la isla, 
manifestó que “podemos decir 
que secumple un sueño que mu: 
chos antepasados como abuelos, 
papás, hermanos que hoy no es- 
tán, desearían estar en esta instan- 
cia. Para nosotros, que el Estado 

deChileyla Subsecretaría de Pes- 
ca nos hayan tomado en cuenta 
esta vez, como pescadores y resi- 
dentes de esta isla, porque hace 
mos patria los 365 días del año 
aquí y que lucharon para que la 
isla afuera se reconociera en este 
nuevo fraccionamiento, es una 
alegría para el pescador y poder 
nosotros trabajar conforme a la 
ley”. 

La diputada María Candelaria 

    
Acevedo (PC), agregó que esta 
noticia era esperada por los ar- 
madores artesanales del territo 
rio insular hace años y aseguró 
que “se viene a hacer justicia so 
cial porque aquí hay una gran 
cantidad de personas que nece 
sitan recuperarsu dignidad y su 
fuente de trabajo para que ellos 
puedan hacerefectivo lo másrá. 
pidamente posible esta Ley de 
Fraccionamiento”. 

    
genta gremial. 

FALTA DE APOYO A PYMES 
Sara Cepeda fue clara en decir 

que lo que se está solicitando ac- 
tualmente son apoyos concretos 
a las pymes, que funcionen los 
instrumentos del Estado y que las 
pequeñas empresas sean conside- 
Yadasen discusionescomo las del 
aumento del sueldo mínimo y re- 
formaprevisional.“Lo quese está 
solicitando esayuda concreta pa- 
ra las pymes, pero no se ve nin- 
gún apoyo. Se abren convocato- 

rias a programas, pero los cupos 
son muy pocos entonces nadie 
quiere postular y también faltan 
convocatorias”, criticó. 

Alo anterior, lamentó la falta 
de iniciativas para ayudar al co- 
mercio detallista, situación que 
se replica en el resto del país, Y 
es que la preocupación no sólo 
es por el impacto del comercio 
ilegal, sino también un aumen- 
to de la cesantía en empleados 
del comercio formal, que incen- 
tiva, en palabras de la dirigenta, 
a la informalidad. 

  

“Ananías apuntó a la importancia de la coordinación gremial. 

Álvaro Ananías asume 
quinto periodo para 
presidir la CPC Biobío 

Álvaro Ananías fuereclegido 
como presidente de la Cámara 
de la Producción y el Comercio 
(CPC Biobío),iniciando suquin 
to periodo eneste cargo. Duran- 
te el directorio de ratificación, 
Ananías reafirmó su compro 
miso con una hoja de ruta am 
biciosa que enfrenta los desafíos 
estructurales del Biobío y busca 
proyectar su desarrollo desde 
Una mirada integral. 

“Presidir nuestro gremio, ad 
portas de cumplir 100 años es 
todo un honor y también un 
gran desafío, porquetenemosel 
compromiso de empujar el de 
sarrollo de la región. Han sido 
tiempos muy complicados pa- 
ra el Biobío y existe un consen 
so claro de que tenemos que vol 
veracrecer Hablamos sobrelle 
gar a un 4% de crecimiento y 
para llegar a ese objetivo, debe- 

mos destrabar más inversiones 
y acelerar los procesos de apro: 
bación de proyectos”, expresó 
Ananías, 

Los principales ejes de traba 
jo que seguirán marcando el 
nuevo período de Ananías en 
CPC Biobíosonla coordinación 
gremial para un mayorenfoque 
empresarial y unificada, la con- 
solidación de la Región como 
un hub logístico portuario, la 
proyecciónintemacional.el for 
talecimiento a la innovación 
para facilitarel desarrollo deini- 
ciativas de alto valor agregado 
y elapoyo alasdiferentesindus 
trias locales. 
Tenemos ideas que debemos 

empujar para el futuro de la re- 
gión y si estamos todos juntos 
será más positivo para el Bio- 
bío", concluyó el representante 
dela multigremial.
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